

## CRONICAS DE DAIMIEL

### COLABORACION

O eso entiendo yo, si se advierte de algún defecto y anomalía a quien está interesado en saberlo. Pero en el número anterior, aseguraba yo que había sumideros hundidos hasta 30 centímetros ¡Sageraoooo! Y es que desde la presentación del original hasta que lo recibe el lector, se debe haber ahondado hasta eso. ¿Lo dejamos en 10 centímetros?

- El piso de la plaza de las Mínimas, está muy desigual, propiciando tropezones y caídas de quienes ya no caminamos muy firmes. ¿Por qué no se alisa con las estuendas máquinas que hay ahora para eso?

- Algunos me advierten, que hay carencia de papeleras en algunos lugares públicos. El caso es que aunque las haya, se ven papelajos y desperdicios cerca de ellas.

- También me comentan sobre la incomodidad de los bancos del Parterre y es verdad. Los que no tienen respaldo, son sólo para jóvenes y para poco tiempo y los otros, tienen un filete en la terminación del respaldo, que no permite apoyarse y descansar, además de que el asiento está muy alto. En cambio los de la Plaza son comodísimos. Sería lamentable que desaparecieran con el futuro arreglo.

- También es evidente el deterioro del aspecto de los pisos de los principales paseos. En algunas partes, están tapizados de chicles y en otras hay vertidos y vomitonas, que le dan un aspecto de zahúrda (si se enteran los cerdos, se van a enfadar, pues ellos no llegan a tanto). Quizá sean situaciones inevitables por el mucho uso, pero también es sabido que habrá sustancias de limpieza que los puedan remediar ¿O eso ya va a estar así hasta la eternidad? Y quizá alguien que deba pagarlo o hacerlo por su cuenta.

- Otra cosa apreciable, es la carencia de semáforos y pasos de peatones en los cruces. Es que se ha instituido una norma, que consiste en que el peatón se debe esperar siempre a usar su derecho de circulación y cruce, si no hay algún coche. Y aun en los pasos de peatones, hay que esperarse a ver si se paran los coches, no vaya a ser que ... Falta educación vial y normas efectivas para su cumplimiento. ¿Viva el coche y fuera el que no lo use!

- Al respecto de ésto, el Ayuntamiento



GALO MARTIN GIL-UTRILLA



Seguramente habrá un cambio en el mobiliario de la Plaza de España

ha promovido una campaña informativa: "Respetar las señales", "Respetar la vida".

Eso evidencia que se intenta corregir algunos vicios que aquí se estilan como: circular por las calles a la velocidad de autovías; al uso de moto sin silenciador; al ruido inexplicable del pim, pam-pum de algunos coches, que se oye a 50 metros, pues llevan instalados altavoces a propósito. Algo se conseguirá. Pero insisto que los semáforos, frenan mucho ésto.

He leído, a propósito de la nueva ITV de Daimiel, que aquí existen matriculados 31.800 vehículos, entre camiones, furgonetas, coches, tractores, grúas y motos. O sea que nos tocan a dos por cada "chulo" o casi.

### LO QUE PASA

Por los informativos locales, me entero de que en Daimiel, hay unos 200 enfermos de alzheimer. Por tanto, hay casi tantas familias ejerciendo de cuidadores inestimables, sin sueldo, pero con amor, au-

téntico amor. Eso es magnífico, pero supone la restitución que antes se hizo, regalando la vida y los cuidados pertinentes hasta la capacitación total de cada uno. Pero no siempre se actúa así.

- Es ostensible la plena actividad de la construcción del nuevo Centro de Salud Local. Al fin se va a poder recibir asistencia primaria por especialistas, sin viajar. Es un logro estupendo de los políticos actuales.

- Hacia las doce hora del día 19 de septiembre, pudimos ver unas 14 estelas de humo de los aviones, que se cruzaban hacia el paraje de los Ojos del Guadiana o así. Impresionante ver esto. Quizá se debiera a algún ejercicio o maniobras militares.

- También por esas fechas, se celebraba algún culto en Santa María, al anochecer y se anunciaba con cohetes. Pues vi un día hasta tres bandadas de palomas y tórtolas que huían y no volvieron. Ese mes, los nidos se perderían al ser abandonados.

- En el incendio del erial existente entre la carretera de Malagón y el camino viejo de Las Cruces, las auténticas víctimas han sido los arbolillos que flanquean el paseo y que están secos casi todos.

- En la recepción de D. Eulalio, el nuevo párroco de San Pedro, el día 3 de octubre, estaba el templo lleno, pues vinieron muchos de sus anteriores feligreses. También había muchos monaguillos y sacer-